

かけ橋



九重町立淮園小学校
令和7年 8月27日
文責 校長 河村雅文

淮園小学校 HP の QR コードです。
よかったら HP もご覧ください。

今日から 2 学期が始まりました

39 日間の夏休みが終わり、今日から淮園小学校に子どもたちの元気な姿が戻ってきました。今年は例年以上に暑い夏が続きましたが、大きな怪我や病気、事故等もなく、子どもたちが淮園小学校に戻ってきたことをうれしく思います。夏休み中は、4・5 年生の臨海学校や 8 月 6 日の平和学習、5・6 年生の宝泉寺星祭りでのホテル学習の発表等、夏休み中も、子どもたちの活動の機会があり、活動毎に思い出や学習、成長がありました。

今日からいよいよ 2 学期が始まりますので、気持ちを新たに、一人ひとりの学習や生活でのめあてづくり、学級での約束事や決め事を行い、いいスタートが切れるようにしていきたいと思えます。運動会のような全校あげての大きな行事は少ないですが、その分、学習にしっかり打ち込める 2 学期だと思えます。職員で足並みそろえ、しっかりと子どもにつけるべき力をつけていけるように指導・支援に努めてまいります。保護者・地域の皆様も、1 学期同様に学校へのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。

親子奉仕作業への参加、ありがとうございました

8 月 25 日（月）は第 2 回奉仕作業（親子）を行いました。16 時から除草作業と校舎の窓拭きの予定でしたが、午後からの雷雨で外の草刈りは断念し、急遽、校舎内の窓拭きのみを行うように変更しました。それでも保護者地域の方併せて 20 名、子どもたち 16 名の参加があり、高いところの蜘蛛の巣取りや窓拭き作業をしてくれ、かなり校舎内がきれいになりました。急な変更にもかかわらず、対応して下さりありがとうございました。おかげで、気持ちよく 2 学期が迎えられます。



淮 WAI ウィークの取組結果(1 学期末の取組)

1 学期末に、淮 WAI ウィークの取組を行いました。仕事やお手伝いや宿題の取組など、各家庭で決めた内容を 1 週間取り組んで、認め・褒め励ますという取組です。取組内容は各家庭でそれぞれ違いますが、内容をいくつか紹介すると、「遊んだ物は片付ける」「食事の配膳をする」「洗濯物をたたむ」「お米研ぎをする」「食後の茶碗洗い」「〇時までには宿題をする」など、様々です。

期間中の取組協力、ありがとうございました。1 週間取り組んだ集約結果は、次の通りです。

学 年	1・2年生	3・4年生	5・6年生
1 週間の取組達成度（4 点満点）	3. 29	3. 02	3. 51

こちらは、取り組んでみての子どもや保護者の皆さんからの感想です。

【取り組んでみての感想(子ども)】

- お母さんのためになってよかった。 ○水曜日は、帰ってから少し遊んで宿題をしたので、宿題はすぐにしたい。
- いつもよりお手伝いができて、いいなと思った。 ○お母さんがありがとうと言ってくれた。これからも続ける。
- 丁寧に皿洗いをすることができた。これからも続けていきたい。
- お皿洗いを毎日することができた。たまに洗濯物も干したりした。 ○家族が、ごはんを美味しいと言ってくれた。
- 1 日 1 回のお手伝いを目標にして、できない日もあったけど、取組ができてよかったです。
- あまりできなかった日が多かったので、次する時は、もっと、「できた」の日を多くしたいです。

【取り組んでみての感想(保護者)】

- いつもよりかはできていました。 ○いつもよりは意識してしようとかんばってくれました。
- みずから目標を決めたことで、意識して取り組むことができていたと感じました。
- 毎日しっかり取り組んでくれました。内容以外のお手伝いも進んでやってくれました。
- 月・水・金は、野球の練習があったためできませんでしたが、その他の曜日はいっしょにお料理をしました。
- たまにごはんつぎをしていたが、今回は、よくがんばっていました。
- 兄・姉と一緒に取り組んでいました。この取組期間の後も、引き続きお手伝いしてほしいです。



2 学期が今日から始まったので、気持ち新たに各家庭で新たに仕事や手伝いの約束や確認をしていくといいかもしれませんね。

4・5年生自然体験活動

7月25日(金)は、4・5年生の子どもたちが豊後高田市香々地に日帰りで行き、パドルサーフィンや磯遊びを楽しみました。現地までバスで2時間かかるので行き帰りが大変でしたが、日頃海に出かけることが少ない子どもたちなので現地について、香々地の海を見るとテンションが上がっていました。特に今回は、パドルサーフィン体験ということで未経験のものに挑戦するので子どもたちも興味津々。青少年の家の所員の方から乗り方のコツを教えてくださいと早速海にボードを運び、早い人は10分程でボードに立つことができました。約1時間の体験でしたが、時間内で全員がボードに立ち、パドルで漕ぎながらかなり沖まで出ることができました。最初は方向転換がままならなかったですが、慣れてきてかなり上達していました。



お家から持ってきた美味しいお弁当を食べた後は、午後の活動です。午後は、磯遊びを行い、磯の水溜まりや岩陰を探索しながら、海辺の生き物発見をしました。ちょうど、干潮の時間帯なので、いい具合に潮が引き、生き物を探すにはもってこいでした。岩ガニやエビ、海牛以外にもハゼやコチなどの魚が見つかり、子どもたちも大喜び。暑い中での体験活動でしたが、日頃できない活動ができて、いい経験となったようです。最後にお世話をしてくれた所員の方にお礼を言って帰路につきました。帰りのバスの中では、疲れて眠る子どもも出るかなと思いましたが、誰一人眠る子どもがいなくて、元気いっぱいの6名の子どもたちでした。

8月6日平和学習

8月6日(水)は、平和授業・平和集会を行いました。今年は原爆投下から80年目の節目になります。朝登校したら、各教室で広島市の平和式典の様子を視聴して、8時15分に黙祷し犠牲者の方々のご冥福を祈りました。その後、各学級で平和授業をした後、今年は、南山田小学校と合同の平和集会を行うためにバスで南山田公民館に行き、長崎在住の坂本薫さんのお話を聞きました。坂本さんは交流証言者です。いろんな被爆体験者の方のお話を聞いて、聞き取った証言内容を各地を回って伝えていくという役割をしている方です。年齢は20代でまだ若い方ですが、原爆のことを説明してくれたり、聞き取った証言をもとに独自の紙芝居の朗読をしてくれたりして、子どもたちに核兵器の恐ろしさ、今の平和を守る大切さを伝えてくれました。戦争体験者が近い将来間違いなくなくなってしまう現実がある中、若い世代の方がこういう活動をしていることに希望を感じました。坂本さんが伝えてくれたことを子どもたちが聞いて、大人になった時、同じ思いで核のない世界に向けて行動できる人になってほしいと思います。貴重な講演が聴けてよかったです。」



8月23日宝泉寺星祭りでのホタル学習発表

8月23日(土)は、宝泉寺地区で星祭りがあり、淮園小学校の5・6年生もメインステージでホタル学習の発表をする機会をいただき、お祭りに参加をしました。発表の時刻が19時30分と遅かったため、保護者の方に送迎をお願いしました。18時に一旦学校に集合して発表のリハーサルをし、動きや台詞のタイミングを確かめたあと、歩いて宝泉寺に移動して19時頃に現地に着きました。子どもたちの想像以上にお客さんがいたのか緊張するという子どももいましたが、本番ではしっかりと演技や役割をこなし、学習したことをしっかりとお客さんにアピールできていました。「今年の発表は色々工夫していたね」と言葉をかけてもらい、大成功の発表でした。

